

LA CONSTANCIA

DIARIO ÍNTEGRO FUERISTA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Príncipe, 3, bajo.—Teléfono—266

Año XII

San Sebastián Sábado 20 de Febrero de 1909

Núm 3.867

SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS
Véase la tarifa de la cuarta plana

EN LOS BALKANES

Paris 17—10,50 n.

Acuerdo austro turco

Dicen de Constantinopla que según informes de buen origen han desaparecido por completo las dificultades relativas al acuerdo austro turco y que la firma de este convenio se hará inmediatamente.

La guerra próxima

En San Petersburgo reina la convicción, aun entre los rusos más circunspectos, de que las medidas que se esperan adoptará Austria producirán inevitablemente la guerra, y se pregunta si las grandes potencias, ligadas por la causa de la paz no tomarán alguna determinación para impedir la agresión de Austria.

La independencia de Bulgaria

Comunican de Sofía que el gobierno búlgaro sabe que Rusia, Francia e Inglaterra han reconocido ya la independencia de Bulgaria y que las demás potencias la reconocerán muy en breve.

Ultimatum a Servia

Telegrafían de San Petersburgo que el *Novoie-Vremia* publica un artículo diciendo que Austria ha dirigido un ultimatum a Servia. El diario ruso cree que un acto de tal naturaleza hará inevitable la guerra. El *Novoie Vremia* invita a Mr. Isvolsky a tomar la iniciativa de una última exhortación categórica a Viena.

Ministro de viaje

Dícese que Riffah-pachá, el nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Turquía irá a Londres y se detendrá en París, Berlín, Viena, Belgrado y Sofía para conocer a los hombres de Estado de todos estos países.

Servios contra austriacos

Comunican de Viena que en Irvornik servios armados dispararon desde la frontera servia cuatro tiros sobre las patrullas austro-húngaras.

En los centros bien informados de San Petersburgo se considera la situación como de las más graves y se espera, que si Servia no suspende su movilización las hostilidades estallen de un momento a otro.

Muchos corresponsales militares rusos han salido ya para los Balkanes.

X.

Ayuntamiento

Sesión del día 19 de Febrero de 1909

Bajo la presidencia del alcalde señor marqués de Rocaverde y con asistencia de 13 concejales se abre la sesión a las cinco y media de la tarde en segunda convocatoria.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior se procede a tratar de los asuntos incluidos en el

Orden del día

Se entera de la real orden concediendo la prorroga para las obras del encauzamiento del río Urumea.

Se aprueban los jornales satisfechos durante la semana que suman 4,728,74 pesetas.

Pasan al síndico varias facturas que ascienden a 21.540,38 pesetas.

Informes

Que se haga el pedido en firme de las columnas metálicas previo depósito de mil pesetas a la Compañía de construcciones metálicas.

Se aprueba el proyecto de presupuesto extraordinario de expropiaciones de obras que es como sigue:

Gastos.—De expropiaciones pesetas 15.000, obras y mejoras pesetas 411.000, créditos a la Compañía Arrendataria de Tabacos 190.841,34 pesetas; total 616.841,34 pesetas.

Ingresos.—Existencia en caja 80.188,65 pesetas, emisión de obligaciones 135.500, venta de terrenos entre puentes 3.291,50, enagenación de títulos de la deuda perpetua 72.005,59; total 616.844,34 pesetas.

Acceder a la instancia de un celador de arbitrios concediéndole 100 pesetas del fondo de su masita.

Contestar a la señora viuda de B. Kutz respecto a derechos sobre cervezas que recurrirá a la Diputación para que haga gestiones con las Diputaciones de Alava, Navarra y Vizcaya a fin de modificar las tarifas de aduana de cerveza ó en otro caso para que autorice al Ayuntamiento a fin de establecer una tarifa diferencial como protección a las industrias de la ciudad.

Autorizar a don Juan Torregaray para los bonos que solicita en la cuenta corriente para importación y exportación de cera labrada.

Comunicar a la Diputación los créditos que el Ayuntamiento tiene contra el Estado para los efectos de la caducidad.

Conceder a doña Teresa Garmendia que forme una sociedad con don Ramón Azcarate en el arriendo del puesto núm. 3 de la Brecha.

Que se provea oportunamente a la solicitud de doña Fermína Aguirre como encargada de los retretes del Boulevard y lo mismo a doña Josefa Gorriti.

Se aprobaron las condiciones que ha de tener la encargada de retretes, que pasará de 18 años y no de 35.

Asuntos atrasados

Se acordó nombrar una comisión especial que será la de Hacienda con el señor Rivilla, para tratar con la compañía del tranvía Rentería de lo referente al canon que ha de satisfacer.

Asimismo se acordó socorrer a los obreros del municipio con medio jornal en caso de enfermedad contraída con motivo de su trabajo.

Otros asuntos

El alcalde da cuenta de que el tribunal de lo Contencioso Administrativo ha resuelto los recursos de alzada: el del señor Múgica en favor del Ayuntamiento y el del señor Garbayo en contra.

Se acordó a propuesta del señor Carasa dar raciones a los pobres en los temporales y cuando el alcalde lo crea oportuno y con objeto de que haya trabajo se acordó también que las obras aprobadas en esta sesión comiencen cuanto antes.

El presidente manifestó que tiene alguna cantidad para raciones con destino a los pescadores y que las dará cuando el práctico señor Agote lo crea oportuno.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

ADORACION NOCTURNA

Cumpliendo lo dispuesto por el reglamento de la Adoración Nocturna, la Sección de San Sebastián celebrará vigilia los tres días de Carnaval. El turno segundo la hará en la noche del sábado al domingo; el tercero en la del domingo al lunes; y el cuarto del lunes al martes.

Como estos días ha de agradecer más que nunca Jesús Sacramentado que se le acompañe, y estando reservada esta labor, de día, a la Congregación de la Buena Muerte, los turnos de la Adoración la completarán velando de ocho a diez de la noche los tres días en la siguiente forma: domingo, primer turno; lunes segundo y tercero; martes el cuarto y quinto. Se suplica la asistencia tanto a los activos como a los honorarios.

EL MUNDO AL DIA

Paris, 19, 11,50 n

El hermano del Shah prisionero

Dicen de Teherán que el hermano del Shah de Persia, que iba a hacer un viaje a Europa desembarcó el martes en Reich y fué apresado por los revolucionarios que piden por su rescate 25.000 francos.

De Italia

Comunican de Messina que entre

los escombros ha sido encontrado el cadáver del consul francés en aquella población, así como la caja y el archivo del consulado. Los restos de Mr. de Toneyrac serán trasladados a Francia.

Mr. Nasí, el exministro italiano que fué perseguido y castigado por concusionario será candidato en Trapani, su antiguo distrito, donde conserva en tal forma su popularidad que no habrá nadie que se atreva a luchar con él. En Roma luchará Mr. Santini, partidario de la Santa Sede con el republicano Bersolati, miembro del bloc masónico.

De Rusia

Telegrafían de San Petersburgo que el general Kochelen, presidente del tribunal militar de Riga, ha sido gravemente herido por un joven que le disparó dos tiros de revólver detrás de la oreja.

El criminal fué muerto por un agente de policía.

También dicen de San Petersburgo que ha ocurrido una explosión antes de salir del trabajo los obreros en una fábrica de pólvora de Ota, resultando dos obreros muertos y otros doce heridos gravemente.

Para el mes de Mayo próximo se anuncia el viaje de Leopoldo II rey de Bélgica a Rusia. Su visita al emperador durará varios días y regresará a sus Estados en Agosto, después de un largo viaje por Siberia.

Circula el rumor de que el revolucionario Azew ha sido detenido y que hace tiempo se halla encerrado en la fortaleza de Pedro y Pablo.

Viaje de Guillermo II

Se asegura que pronto hará Guillermo II un viaje a Inglaterra, pero aunque se sabe que Eduardo VII ha invitado a su sobrino, se cree que hasta ahora no hay nada de proyectado formalmente.

Dimisión de Radolin

A consecuencia de las diferencias surgidas entre el embajador alemán en París príncipe de Radolin y el canceller Bulow, aquel ha presentado la dimisión de su cargo, deseando retirarse a descansar. Parece ser que se le admitirá la dimisión, habiéndose originado estos disgustos por la sorpresa que a Bulow le causó ver en un periódico francés el telegrama del emperador al príncipe Radolin, despacho de que el príncipe de Bulow no tenía noticias.

Una explosión

Comunican de Buenos Aires que entre Empalma y Villa Constitución explotó la máquina de un tren de mercancías resultando muertos el maquinista, el fogonero y otros dos empleados.

Wilbur Wright en Pau

En el Pont-Long fué ayer tarde muy distinguida la concurrencia según dicen de Pau y en ella había bastantes españoles, entre los que estaban el duque de Zaragoza, el príncipe Pignatelli de Aragón, el conde de Guendulain, los marqueses de Castrillo y Vaideterrazo y otros.

Wilbur Wright hizo un vuelo que duró 22 minutos y 33 segundos, acompañado del conde de Lambert que ha pilotado el aeroplano durante casi toda la experiencia.

Una avalancha

La 18.ª compañía del segundo Alpino, en excursión en el valle de la Marmora, cerca del Morlet, fué sorprendida por una avalancha siendo arrastrados cuatro soldados de los cuales se pudo salvar a dos.

Alfonso XIII en Pau

A las siete y cuarto llegó a Pau don Alfonso hospedándose en el hotel Gassión. Asistirá mañana sábado a las experiencias de Wilbur Wright a quien acompañará en uno de sus vuelos y el domingo irá a Aguas-Buenas donde asistirá a un gran concurso de Ski.

X.

EL PASO DEL REY

Ayer en el sud-exprés llegó a San Sebastián don Alfonso acompañado del marqués de Viana,

Media hora antes se hallaba en el andén de la estación del Norte una compañía del regimiento de Sicilia con bandera y música.

También bajaron a la estación, el alcalde con una comisión de concejales, el gobernador civil con el secretario señor Alonso, el gobernador militar con la oficialidad franca de servicio, teniente coronel señor Beorlegui, presidente y fiscal de la Audiencia, jefe de miqueletes, abogado del Estado, barón de la Torre, marqués de Villamayor y otras personas.

Al entrar el tren en agujas la banda ejecutó la Marcha Real.

Don Alfonso que venía de paisano al apesarse saludó oficialmente y le cumplimentaron después las autoridades, habiendo dado las gracias personalmente el señor Laffitte por la merced que le ha concedido al nombrarle gentil hombre y después revistó las fuerzas.

Frente a la estación se hallaban los automóviles del señor Quiñones de León, alcalde, Urcola y Amoedo; en el primero tomó asiento el Rey con el marqués de Viana y el dueño del auto, en el segundo el gobernador, alcalde y comandante del puerto de Pasajes señor Escorriaza, en el tercero la policía y los fotógrafos y en el cuarto personas particulares.

El automóvil del rey cruzó por el puente de Santa Catalina y por la Avenida de la Libertad se dirigió a Miramar; entró por la puerta de arriba con el vehículo y salió por la principal, y los otros automóviles le esperaron en Miracocha.

Al llegar el automóvil regio se organizó la comitiva yendo todos a los talleres de Karpard (Pasajes), donde fué recibido por una comisión del Club Náutico, presidente del Sportin Club de Bbao una comisión del puerto de Pasajes, alcalde de Rentería y del alcalde de Pasajes que fué presentado al rey por el gobernador civil.

Don Alfonso visitó las obras de su balandro «Hispania», de quince metros, después visitó otro balandro que se construye para el marqués de Cubas y que se llamará «Encarnita», examinó las obras de otros tres balandros que se construyen para el marqués de la Victoria, don Eduardo Gullón y sociedad «La Bucarta», de San Sebastián, y después recorrió todos los departamentos del astillero, donde manifestó que tenía verdadero interés por el progreso del citado.

A continuación pasó a los locales de la Sociedad del Puerto, y se le ofreció un espléndido lunch servido por el hotel de Londres.

La junta directiva de dicha sociedad aprovechó la ocasión para manifestarle los deseos de que se realicen las obras del ya tantas veces citado puerto y algunas otras mejoras, contestando don Alfonso que cuentan con su cooperación para conseguirlo.

A las doce montó en automóvil y acompañado del marqués de Viana y del señor Quiñones de León, se dirigió a la frontera.

Después de almorzar en Biarritz en tren fué a Pau donde pernoctará y hoy presenciará las pruebas de aviación.

El domingo en el exprés regresará y sin entrar en San Sebastián se dirigirá a Madrid.

Don Alfonso manifestó que vendrá a San Sebastián en Mayo para presenciar la botadura del balandro «Hispania».

El Rey aprobó el programa de las regatas que se han de celebrar en San Sebastián el próximo verano, del 15 al 27 de Julio.

El día 15 visita general de las reinas a los balandros.

Día 16.—Se correrán varias copas.

Día 17.—La placa de Guipúzcoa.

Día 18.—Crucero a Guetaria.

Días 19 y 20.—Copa de la Liga Marítima.

Días 21 y 22.—Copa de la reina María Cristina y del día 23 en adelante varias regatas.

LOS LUISES

Ha causado verdadera alegría, entre los católicos donostiarras en general, y en el elemento joven en particular, el anuncio de que los Congregantes de San Luis, se proponen celebrar veladas durante los próximos Carnavales.

Y seguramente que al ver los programas la sorpresa será mayor pues todas las obras están escogidas con verdadero acierto, y los actores las ensayan con gran entusiasmo, para que el éxito supere a las esperanzas.

Hé aquí los programas:

Domingo 21.—A las cinco y cuarto de la tarde en el Colegio del Sagrado Corazón (Sánchez Toca) «González y González», comedia en dos actos y la zarzuela infantil «Artistas en miniatura». En uno de los entreactos el congregante señor Pucheu ejecutará en el violín el noveno concierto de Beethoven.

Lunes 22.—A las cuatro de la tarde. En el colegio de los Hermanos Maristas: «Salvarse en una tabla», «¡Aterako gera!» y la chistosa zarzuela «Los Trasnocchadores».

Martes 23.—A las cuatro de la tarde. En el Colegio de los Hermanos Maristas: «La Muela del Juicio», «Los Secuestradores» y la zarzuela «Horas de Recreo».

El cuadro dramático de los Luises ha hecho ver en otras ocasiones lo mucho que vale y que cuenta con verdaderos actores, en el más amplio sentido de la palabra. Por lo tanto no es aventurado que nosotros le presagiamos un nuevo y señalado triunfo, pues sus últimas representaciones lo demuestran palpablemente. Solo diremos que las próximas veladas, serán más brillantes, si cabe, que las anteriores.

Nota.—Todos los Congregantes que hasta la fecha se hayan inscrito en el Círculo de San Luis, cuya apertura no se ha verificado por causas ajenas a la voluntad de la Congregación, pueden pasar a recoger sus entradas hoy de seis a ocho y media de la noche al Colegio de los Angeles, General Echagüe, 6, bajo, y en su defecto, los días de las veladas de diez a doce de la mañana en los mismos salones en que ha de tener lugar la representación.

Crónica diaria

Ayer por la mañana falleció en San Sebastián don Mónico Ochoa de Zabalegui, después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad.

Era el señor Ochoa de Zabalegui persona muy conocida y estimada, por sus excelentes prendas, en San Sebastián. Perfecto caballero cristiano, chapado a la antigua, no olvidó nunca ni el modo de ser de las antiguas familias navarras, a una de las cuales pertenecía, ni la esmerada educación religiosa que en su niñez recibió. De ahí su cristiana piedad, su catolicismo práctico y su caballerosidad nunca desmentida que hacían del señor Ochoa de Zabalegui un caballero a la antigua de los que van, por desgracia, quedando pocos. Sumamente, por eso ha sido muy sentida.

Hoy a las once de la mañana se celebrarán solemnes funerales por el eterno descanso de su alma y a continuación será la conducción del cadáver al cementerio.

A su buena familia hacemos llegar la expresión de nuestro sentido pesar y a nuestros lectores pedimos con encarecimiento que encomiendan al Señor en sus oraciones el alma del señor Ochoa de Zabalegui.

—Con motivo del fallecimiento de este señor ha llegado a San Sebastián el distinguido capitán de infantería, de la guarnición de Zaragoza, don Alberto Ruiz Moriones, con su joven esposa doña Matilde Ochoa de Zabalegui y sus hijos.

—Hoy llegarán, procedentes de Madrid, los diputados provinciales